
自強基金會及余明光校友捐贈本校校車典禮致詞 

 

自強基金會許明德董事長、合孚企業余明光董事長、各位貴賓、各位清華師生

同仁： 

今天很高興於校內一級主管參加的校務會報前，舉行別開生面的校車聯合捐贈

儀式。多年來本校一直困擾於多部校車車齡老舊，但受限公務車採購程序繁複，

不易更替的問題，如今在自強基金會及合孚企業董事長、EMBA11級余明光校友

各捐贈乙輛校車後獲得部分解決。清華現在同時擁有二部嶄新而舒適的公務

車，服務品質一定能大幅獲得改善，同時增進行車安全，也能更有效率分配用

車，嘉惠師生同仁，正合學校現時所需。為表感謝，特別於今天舉行校車聯合

捐贈儀式。 

自強基金會是由清大校友捐贈所創立的，以培育人才著稱，目前也以清華為基

地，推展業務，一直都對母校校務發展鼎力支持，但較少為師生同仁熟知。前

不久在董事會中有討論到，自強基金會的貢獻應讓清華社群廣為周知，今天由

許明德董事長，也是核工 1968級校友，代表捐贈福斯九人座校車，除因應學校

需求外，也能讓師生同仁更直接的感受到自強基金會對母校的愛顧。由於公務

車不適合在車身上註明捐贈的個人或單位，要特別拜託在座一級主管及同仁多

幫忙宣揚自強基金會的美意。 

剛畢業沒多久的余明光校友，為桃苗豐田汽車總經理，也是合孚公司的董事長。

剛才我問余明光校友桃苗豐田汽車以桃苗命名，為什麼跳過新竹，他解釋說桃

苗代表桃園到苗栗，因此新竹市居民都是他的潛力客戶群。今天余總經理捐贈

母校 TOYOTA七人座校車，雖然車身同樣沒有捐贈者的名號，但 TOYOTA的商標

還是隨車趴趴走，有主場優勢。去年 EMEA招生宣傳海報上主打一名帥哥，兩位

美女，美女我還無緣相識，帥哥則正是 11級的余校友，據說成效宏大。桃苗豐

田汽車為台灣地區車輛的領導品牌，余校友雖然畢業不久，但是對學校的發展

一直都很熱心幫忙，希望校友與同仁多多效法。 

最後我要特別一提，去年清華歡慶百周年，以百人會方式籌募興建多功能體育

館，每位會員捐贈一百萬元以上，許明德與余明光董事長都是率先響應的校友。

兩位校友愛護母校之情，在此一倂致謝。 

 


